

OBERNAI

L'Alsace fan day, c'est ce jeudi place du Marché

Obernai fait partie des 50 endroits dans le monde (dont sept en Alsace) retenus par l'Union internationale des Alsaciens pour participer à l'Alsace fan day ce jeudi.

Cet événement a l'ambition de devenir un équivalent de la Saint-Patrick. Il s'agit, dans un premier temps, de proposer aux Alsaciens du monde entier de célébrer leur culture, leur identité et leurs racines.

Pour l'occasion, ce jeudi de 12 h à 19 h, la place du Marché d'Obernai accueillera au moins quatre fleurons du monde industriel alsacien (bières Kronenbourg, chaussettes Labonal, pain d'épices Fortwenger, moutarde et raifort Alélor) qui proposeront ventes, dégustations et animations.



Le nouveau logo de l'Alsace Fan day Photo DNA/DR

Les marques se déplaceront par ailleurs chacune avec un de leur véhicule emblème (comme la 2 CV de Labonal), pour proposer un concours photos sur le thème des voitures d'époque.

Les différents événements prévus à travers le monde entier seront diffusés sur internet tout au long des 24 heures de ce 24 juin. Mais y participer dans sa ville sera forcément plus convivial.

OBERNAI

Encore une semaine de formation pour les sapeurs-pompiers



Les stagiaires se retrouvent au plus près de la réalité d'une véritable intervention. Photo DNA

Cette semaine, des sapeurs-pompiers professionnels continuent leurs séances de formation grandeur nature, à Obernai et dans les alentours, commencées au début du mois juin.

Les stagiaires se retrouvent donc au plus près de la réalité

d'une véritable intervention. Après chaque exercice, les participants doivent procéder à leur auto-évaluation en présence de leurs formateurs.

Des sessions sont prévues encore mercredi, jeudi et vendredi.

BISCHOFFSHEIM

Un chantier nature ce samedi

Le Conservatoire des sites alsaciens organise un chantier nature bénévole le samedi 26 juin (sur inscription), à Bischoffsheim, pour des travaux de fenaison aux vergers du Bischenberg, avec une libre cueillette de cerises en fin de chantier.

Le rendez-vous est fixé à 9 h et/ou 14 h, au parking à l'extérieur du couvent de Bischoffsheim.

Chaque participant utilisera ses outils et viendra

avec ses gants, son masque, sa boisson et son casse-croûte. Pas de covoiturage, chacun rejoint le lieu du chantier individuellement. Sur place, il est demandé de garder les distances (2 mètres environ) et d'observer les gestes barrières.

Inscriptions et renseignements au 03 89 83 34 10 ou 06 87 59 04 84 ou par mail :

antenne.bas-rhin@conservatoire-sites-alsaciens.eu

EN BREF

OBERNAI

Sorties pour se connecter à la nature

Samedi 26 juin. La Maison de la nature Bruche Piémont organise deux sorties autour de la sylvothérapie.

- De 9 h à 12 h : « Sylvothérapie, mon essence nature ». Pour adultes. Que nous apprend la sylvothérapie ?

- De 14 h à 16 h : « Sylvothérapie, mon monde féérique ». Pour les familles. Sortie ludique

sur fond de féerie. En partenariat avec Naturez-Soi et le CSC Arthur-Rimbaud. Gratuit. Inscription au 03 88 95 01 24. Rendez-vous au parcours de santé d'Obernai.

ROSHEIM

Concert

Samedi 26 juin. Concert rock'n'roll du groupe Tsalemols au nouveau bar le Schnackeloch Bar le Schnackeloch, de 18 h à 23 h. 06 77 31 99 60.

ÉLECTIONS DÉPARTEMENTALES

Canton d'Obernai : les arguments des écologistes pour convaincre

Qualifié surprise au second tour des Départementales dans le canton d'Obernai, le binôme EELV formé par Didier Andres et Martine Marchal-Minazzi sera opposé à un binôme LR dimanche. Au nom du binôme, Didier Andres revient sur le premier tour et explique ce qui changerait avec des élus écologistes.

Quels enseignements tirez-vous de ce premier tour surprise ?

La première constatation, c'est la désaffection pour le vote, qui peut se comprendre au niveau des Départementales, avec seulement quatre candidats, mais pas aux Régionales, où chaque sensibilité pouvait s'exprimer, avec neuf listes.

Le point historique, c'est la présence de 21 binômes écologistes au deuxième tour en Alsace, sur 32 cantons. Ça montre que les gens pensent que l'urgence climatique peut aussi se résoudre par les urnes et qu'ils vont davantage voter que la moyenne.

Quelle analyse faites-vous du très bon score du binôme LR qui sera face à vous ce dimanche, et qui a réuni 48 % des voix ?

C'est largement lié à la force de l'habitude des électeurs, qui voient depuis longtemps des élus de la droite centriste ou conservatrice, avec une forme de prime au sortant.

Beaucoup ne regardent plus le contenu de leur programme ou ce qui a été réalisé. Ou se laissent abuser par de la communication sur papier glacé, alors que l'immense majorité de leurs projets ne prépare pas l'avenir climatique.



Didier Andres et Martine Marchal-Minazzi veulent « piloter le changement avant qu'il ne s'impose à nous ». Photo DNA/Fa. H

Mais tout le monde ne se laisse pas bernier. Ils ont eu 4 500 voix, mais il y a eu 22 000 abstentionnistes.

Quel message adressez-vous aux électeurs pour les convaincre de voter dimanche, après une abstention record au premier tour et alors qu'il n'y a guère de suspense au second, la victoire étant promise au binôme LR ?

Réveillez-vous et prenez votre destin en main. C'est une occasion inédite de renouveler le personnel politique au sein de la CEA. Une occasion rare de préparer l'avenir de vos enfants et petits-enfants. Il y a un besoin de changement de cap, car le danger du changement climatique est imminent.

Ça peut faire discours très

général, mais c'est vraiment ça.

Quelle est votre principale différence avec le binôme LR ?

Pour réussir le défi de l'urgence climatique, il faut de l'innovation sociale, davantage que technologique, et le renoncement à des projets inutiles ou écicides.

Contrairement à nos concurrents, on tient compte de cela.

Si on est élu, on va chercher des solutions climatiques, mais pas à l'instinct.

Par exemple, pour le projet que porte la Ville d'Obernai à la Léonardsau, la CEA va mettre 2,15 millions d'euros. Alors oui, il faut sauver le bâtiment, mais le reste du projet, ce n'est pas une priorité climatique. On n'a pas besoin

de créer une extension et un parking. Cet argent, c'est de l'argent qui ne sera pas investi dans la rénovation thermique des bâtiments, or des gens vivent dans des passoires énergétiques.

L'immense majorité des logements ne protège pas les habitants pour les épisodes de 50 à 60 jours de canicule qui sont prévus par les spécialistes durant la période 2070-2100. Le risque, ce sont des morts prématurés. C'est maintenant qu'il faut agir, en isolant les bâtiments. Et la CEA est présente dans beaucoup d'organismes, où elle a son mot à dire et qu'elle finance. Elle a un important pouvoir d'influence. On veut piloter le changement avant qu'il ne s'impose à nous.

Propos recueillis par Guillaume MULLER

OBERNAI

Cinéma : le programme de la semaine



The Father raconte la trajectoire intérieure d'un homme de 81 ans, Anthony, dont la réalité se brise peu à peu sous nos yeux. Document remis/SEAN GLEASON

Dimanche à 10 h 30 (la séance du dimanche matin est à 4 € pour tous) et à 14 h 30.

■ Chacun chez soi

Comédie de Michèle Laroque avec Michèle Laroque, Stéphane De Groodt, Alice de Lencquesaing - 1 h 25
Catherine et Yann sont en couple et amoureux depuis de nombreuses années. Mais depuis que Yann a quitté son boulot, il s'est pris de passion pour les bonsaïs.

Une passion dévorante qui prend beaucoup de place aux yeux de Catherine, qui se sent quelque peu délaissée.

La situation ne va pas s'arranger lorsque leur fille Anna, et son copain Thomas, viennent s'installer chez eux

suite à une galère d'appartement. La cohabitation s'avère plus que difficile pour les deux couples que tout oppose...

Dimanche à 17 h, lundi 28 juin à 20 h 30.

■ The Father

Film dramatique de Florian Zeller avec Anthony Hopkins, Olivia Colman, Mark Gatiss - 1 h 38

The Father raconte la trajectoire intérieure d'un homme de 81 ans, Anthony, dont la réalité se brise peu à peu sous nos yeux. Mais c'est aussi l'histoire d'Anne, sa fille, qui tente de l'accompagner dans un labyrinthe de questions sans réponses.

Dimanche à 20 h 30, mardi à 20 h 30 (vost française).

EN BREF

BISCHOFFSHEIM

Collecte de sang
Vendredi 25 juin. Complexe sportif et culturel, de 17 h à 20 h. Collation sous forme de plateau-repas par l'EFS. La présence d'enfants, personnes âgées et fragiles ne sera pas possible.

OTTROTT

Contes musicaux
Samedi 26 juin. À partir de 14 h, à la Gloriette, Bibi-ottrott organise une après-midi contes musicaux avec Isabelle Loeffler et Roland Engel. Pendant une heure, ils conteront les aventures du personnage de Trafalgar. Entrée gratuite, réservation 03 88 87 57 40 bibliothèque@ottrott.fr. Si la météo est mauvaise, l'animation musicale aura lieu dans la bibliothèque.

Handball : après-midi découverte tout âge
Samedi 26 juin. La CAO handball organise une après-midi de découverte du handball, de 14 h à 17 h, sur le terrain en stabilisé situé entre L'O, le stade d'athlétisme et la voie verte (au Cosac en cas de pluie).

Présence des entraîneurs des différentes équipes. Possibilité de participer à des ateliers adaptés à chaque âge. Le club accueille les personnes intéressées, des plus jeunes (nés en 2018) aux seniors. Gratuit. Contact : Pascale Gauche 06 47 10 59 94

67F-LO114